

## **INFORME DE TRABAJO FINAL DE GRADO**

### **Docente Revisora: Prof. Adj. Alejandra Arias**

#### **Datos:**

Estudiante: Analía Spezzano Soto

Tipo de trabajo: monografía

Título: Adolescencia y métodos anticonceptivos. Consideraciones sobre embarazo adolescente.

Docente Tutora: Prof. Agda. Dra. Alejandra López

Período solicitado para la Lectura Pública: setiembre, 2015.

#### **Comentarios generales:**

El trabajo cumple correctamente con los requerimientos formales exigidos. Tiene buena redacción y un manejo adecuado de las fuentes, siguiendo lo establecido por las normas de referencias y citas de APA 6.

El tema seleccionado es de relevancia e interés en el campo de la Psicología y específicamente para la Psicología de la Salud. Se logra un marco teórico sólido que da cuenta de la consistencia interna y la pertinencia del recorte.

El análisis deja entrever la importancia de realizar intervenciones con enfoque de género que puedan contribuir al ejercicio de derechos sexuales y reproductivos de los adolescentes. La estudiante identifica el avance que se ha logrado en nuestro país en el reconocimiento de estos derechos dentro del marco jurídico, educativo y en el sistema de salud. Avance necesario pero insuficiente. Un ejemplo de ello son las campañas masivas informativas sobre salud sexual y reproductiva que no logran un adecuado impacto en los destinatarios. Esto cobra una relevancia crucial teniendo en cuenta el papel de la información en la accesibilidad a los servicios de salud y es crucial para el desarrollo de las personas y el ejercicio de su ciudadanía. Esto último tiene una sobredimensión cuando nos referimos a los adolescentes.

Se realiza consideraciones pertinentes donde se profundiza en la maternidad adolescente y su lugar en nuestra sociedad, dejándo en evidencia su relación con la inequidad en salud y los sectores más vulnerables. Situación que reproduce los roles tradicionales asignados a varones y mujeres, así como el circuito de pobreza y vulneración de derechos.

Por último cabe señalar, las interrogantes con que se finaliza el trabajo, las que permiten pensar en la profundización de la temática y tienen el carácter de disparadores para la construcción de nuevos conocimientos.

**Consideración final:**

El trabajo presentado como TFG, constituye una producción de alta calidad, denotando compromiso y dedicación.

Se sugiere el manejo de autores que teorizan el concepto de adolescencia desde una construcción plural para contribuir a la complejidad y lo multifacético del problema seleccionado.

Por lo expresado es que se recomienda la aprobación del mismo.

Por la relevancia de la temática se sugiere continuar profundizando la misma en estudios de posgrados.

**Prof. Adj. Alejandra Arias**